



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

En la actualidad, el contexto social y cultural carente de valores y la reproducción de conductas sociales a través de distintos medios audiovisuales que alejan al ser de la experiencia creativa de construir su propio destino, de experimentar la realidad desde su propio sentir, va vaciando de sentido todo lo que se hace.

Para revalorizar la imaginación, la creación y poder entonces recrear el sueño de construir una realidad liberadora, diferente, que recupere los valores simples y naturales que han permanecido ocultos, es necesario dar a conocer las distintas experiencias personales y colectivas que construyen distintas formas de pensar y encarar la vida.

Reseña

El documentalista Néstor Ruggeri y el fotógrafo Guillermo Frías llevan adelante el PROYECTO ENTUSIASTAS.

Ellos comenzaron a realizar una serie de micros documentales a principios del año 2008, para ser proyectados en la pantalla del cine Gama de la ciudad de Viedma. Gracias al dueño del cine, Adrián Tubio, se pudo emitir públicamente el trabajo, lo que hizo posible seguir produciendo e investigando, hasta encontrar el formato televisivo que hoy se puede ver en la pantalla de Canal 10 Río Negro, con el cual coprodujeron este proyecto.

El micro ENTUSIASTAS, es un ciclo de micros documentales que destaca la actitud entusiasta de las personas que tienen la posibilidad y el valor de construir sus sueños.

Se representa de manera sensible con relatos cortos, claros y precisos, el vínculo afectivo que tienen las personas con lo que hacen, con la convicción y el compromiso de lo que se quiere.

Otro de los ejes de su contenido, es el vínculo de las personas con la naturaleza, y la conciencia de la necesidad de aprender a cuidar el medio ambiente.

La diversidad del paisaje cultural y natural de la Provincia de Río Negro queda expresada a través de este ciclo televisivo.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

La intención del micro Entusiastas -tipo documental, testimonial, poético, con una duración de 02:50 minutos-, es destacar lo mejor de cada persona, contagiar el sentimiento y la idea "de lo posible". Unitarios temáticos en soporte video digital Mini DVCAM.

La pauta de emisión es de lunes a domingo, con tres salidas diarias por Canal 10, y serán realizados para esta primera etapa, 15 capítulos en coproducción con esta firma.

Los Creadores

La trayectoria de los co creadores de ENTUSIASTAS es destacable:

Néstor Ruggeri nació en Viedma, comenzó a estudiar cine en Buenos Aires, en el Instituto Municipal de Cinematografía de Avellaneda, y cursó talleres de arte dramático con Agustín Alezzo. Durante 4 años realizó varios cortometrajes de ficción filmados en Super.8 y en 16 mm, más tarde documentales realizados en video.

Participó en el año 1984 del largometraje "Los chicos de la guerra" de Bebe Kamin y luego en el film "Seguridad personal" de Anibal Di Salvo.

En el año 1994 obtuvo un subsidio de la Fundación Antorchas para efectuar un documental "Pat-agonía". Fue exhibido por varios canales de TV de la provincia. Por este trabajo recibió un premio de la Dirección de Cultura de Río Negro y fue declarado de interés cultural por los Concejos Deliberantes de las Municipalidades de Viedma y San Carlos de Bariloche.

En el año 1998, le otorgaron un subsidio del INCAA, por el proyecto documental "Crónicas de viaje", el que fue emitido por Canal 10 de Río Negro en 1999, y obtuvo el premio Martín Fierro del Interior, al mejor documental en el año 2000. Luego fue exhibido por la pantalla de Canal 7 Argentina.

Entre los años 2002 y 2005, fue coordinador de un grupo de realizadores audiovisuales que produjeron varios cortometrajes de ficción y documentales en cinco barrios de las ciudades de Viedma y Carmen de Patagones, los que fueron mostrados en sus gimnasios y galpones. Dos de estos cortometrajes participaron en el Festival de Cine con vecinos de Saladillo.

En el año 2006, realizó junto con Luis Vía, una serie de cortometrajes: "Noches de Biógrafo", realizado con el archivo fotográfico del Museo de Patagones,



Legislatura de la Provincia de Río Negro

los que fueron proyectados en el Cine Gama de Viedma, y también por canales de cables de la provincia. Formaron parte de la muestra "Pertinencia" del Fondo Nacional de las Artes durante el mes de Mayo del 2007. Este proyecto fue declarado de interés cultural por la Legislatura de la provincia de Río Negro en el año 2006.

Guillermo Rafael Frías, nacido en Viedma, es hijo de un fotógrafo de reconocida trayectoria y comenzó a estudiar fotografía a los 13 años. Realizó ensayos de retratos circunstanciales sobre los niños de escuelas albergues de la Línea Sur rionegrina, fotografía de paisaje, y ensayos sobre textura. En 1998 y en el 2002 se desempeñó como reportero gráfico para el Diario Río Negro.

Desde el 2003 comienza a estudiar cine en el Instituto Universitario Patagónico de Arte (IUPA). Durante sus tres años de carrera participó como ayudante de cátedra de fotografía, como también en diversas actividades extra curriculares e interdisciplinarias, video instalaciones, iluminación teatral (de danza clásica y español). Bajo el rol de director de fotografía, desarrolló el cortometraje "después de mi" del joven director Andrés Lizewski y colabora en el largometraje "sobre las tablas" de Maite Aranzabal y Liliana Presti.

Del mismo modo, en el 2003 la Fundación Cultural Patagonia lo contrata como iluminador artístico, tarea que desempeñó durante los 3 años siguientes. Al finalizar su etapa de formación académica, comienza a trabajar en la Secretaria de Comunicación de Río Negro, desempeñándose como camarógrafo y editor. Actualmente produce y realiza junto a Néstor Ruggeri, la serie de micros documentales "Entusiastas" para el Canal 10 de la Provincia de Río Negro, y ambos se encuentran en la etapa de pre producción de una serie de micros culturales para TV: "FOLIL" (raíces), con la participación de la actriz Luisa Calcumil, quien interpretará relatos de la Cultura Mapuche. (Se anexa material al mismo).

Por ello:

Autora: María Magdalena Odarda.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés educativo y cultural, el proyecto de comunicación audiovisual en micro de documentales: "Entusiastas -Una forma de encarar la vida" emitido por LU. 92 Canal 10 Radio y Televisión Río Negro S.E.

Artículo 2°.- De forma.